



## Lettre ouverte à Monsieur Hervé Jonathan, préfet d'Eure-et-Loir

« Monsieur le Préfet,

Un arrêté (n°23-11/275-PREF-SDS) signé en votre nom le 10 novembre par le secrétaire général de la préfecture présente une personne organisatrice d'un rassemblement prévu à Dreux le 11 novembre comme « *proche du Parti ouvrier indépendant démocratique (POID)* ».

Sans apporter la moindre preuve de cette prétendue proximité, votre arrêté pose le cadre d'un amalgame qu'il développe ensuite.

Évoquant « *un contexte international marqué par les attaques terroristes du samedi 7 octobre et les affrontements entre le Hamas et Israël* » et le fait que « *plusieurs dizaines d'actes antisémites ont été constatés sur le territoire national notamment à Chartres et à Dreux* », vous prétendez qu'un « *précédent rassemblement pour un motif similaire (l'arrêt de l'intervention israélienne à Gaza – ndr) à Chartres le 4 novembre 2023 à l'appel de plusieurs partis et organisations syndicales a été perturbé par plusieurs individus membres ou proches du POID et originaires en partie de l'agglomération drouaise tenant publiquement des propos pouvant être considérés comme antisémites et porteurs de haine raciale* »...

Ainsi, dans un style des plus hypocrites, vous n'affirmez pas, Monsieur le Préfet, que le POID tient des « *propos antisémites et porteurs de haine raciale* » mais que des « *membres ou proches du POID* » ont tenu des propos « *pouvant être considérés* » comme tels.

Si je vous prenais pour modèle, j'écrirais que des « *individus membres ou proches* » de votre cabinet ont rédigé un arrêté « *pouvant être considéré* » comme une infamie pure et simple. Mais je serai plus direct : votre arrêté, Monsieur le Préfet, relève de l'amalgame mensonger et infamant.

Le Parti ouvrier indépendant démocratique est un parti public. Il inscrit son action dans le cadre des lois de la République. Ouvrier, indépendant et démocratique, il est par essence l'ennemi déclaré de l'antisémitisme et de toutes formes de racisme et de discrimination qui divisent les travailleurs.

Qu'ont donc crié les manifestants du POID ce 4 novembre ? Qu'a dit le représentant du POID lorsqu'il a pris la parole ? Ceci : « *Halte aux bombardements ! Levée du blocus de Gaza ! Juifs et Arabes, tous unis dans une seule Palestine laïque et démocratique !* » Qui osera prétendre que ce sont là des propos « *pouvant être considérés comme antisémites et porteurs de haine raciale* » ? Ce sont au contraire des mots d'ordre qui rassemblent au lieu de diviser, revendiquant l'égalité de tous quelles que soient leurs origines. N'est-ce pas là un principe fondateur de la démocratie ?

Il est possible que comme citoyen vous ne partagiez pas ces mots d'ordre. Mais vous n'avez pas le droit d'user de votre pouvoir de préfet pour faire dire aux mots le contraire de ce qu'ils disent et salir un parti politique.

Chacun, et vous le premier, peut vérifier ce qu'est la politique du POID, dans son hebdomadaire, sur son site Internet, sur les banderoles sous lesquelles dans toute la France ses militants manifestent. Ce sont en permanence des mots d'ordre de rassemblement et d'unité des travailleurs de toutes origines, juive, musulmane, chrétienne, athée, que ce soit en Palestine ou en France.

Pour votre gouverne, sachez, Monsieur le Préfet, que lorsque les premières mesures antijuives ont été prises en France en 1940, le premier journal qui a protesté contre elles était le journal publié clandestinement par les trotskystes, le courant politique auquel appartiennent nombre de dirigeants du Parti ouvrier indépendant démocratique. Nous n'avons donc aucune leçon à recevoir en matière de lutte contre l'antisémitisme.

Soyez assuré, Monsieur le Préfet, que le POID fera connaître largement le honteux amalgame dont vous avez pris la responsabilité. Les travailleurs de toutes tendances, les militants du mouvement ouvrier et démocratique savent ce qu'est la politique du POID et condamneront votre honteux arrêté du 10 novembre.

Bien évidemment, le Parti ouvrier indépendant démocratique se réserve de donner à cette affaire les suites judiciaires qu'elle appelle.

Soyez assuré, Monsieur le Préfet, que nous n'en resterons pas là. »

Daniel Gluckstein, secrétaire national du POID

Le 14 novembre 2023

---

PS: J'ajoute à titre personnel que ma famille a payé, comme beaucoup d'autres, un lourd tribut à l'antisémitisme dans sa forme la plus violente, mise en œuvre conjointement entre 1940 et 1945 par les autorités françaises et les autorités d'occupation. Rafle du Vél d'Hiv, Drancy, Auschwitz et ghetto de Varsovie font partie de mon histoire familiale. Je n'ai pas attendu votre honteuse littérature pour apprendre le sens des mots.

---

### **T**ravailleurs, jeunes, militants de toutes tendances,

Vous venez de prendre connaissance de l'incroyable attaque menée par le représentant de Monsieur Darmanin en Eure-et-Loir contre le POID et de notre réponse. Une chose est claire : « En haut lieu », on voudrait faire taire le POID et *La Tribune des travailleurs* en fabriquant de toutes pièces cette invraisemblable accusation.

Aidez-nous à repousser cette attaque qui vise aujourd'hui le POID et qui en visera d'autres demain si ces fabricants de fausses informations et de calomnies ne sont pas stoppés net.

Aidez-nous en apportant votre soutien, que vous partagiez tout ou partie de nos positions.

La meilleure aide ? Placer autour de vous des abonnements à *La Tribune des travailleurs* pour soutenir notre droit de nous exprimer librement pour l'unité et l'égalité entre tous les peuples et tous les travailleurs.

Mieux encore : rejoignez-nous !

---

Prenez contact avec le POID. Lisez *La Tribune des travailleurs*.

Je souhaite prendre contact avec le Parti ouvrier indépendant démocratique.

Nom, prénom : .....

Adresse : .....

Courriel et/ou téléphone : .....

A retourner à : [poidemocratique@gmail.com](mailto:poidemocratique@gmail.com) ou à POID, 67 avenue Faidherbe, 93100 Montreuil.

---